
 
Grupo de Trabajo de Desarrollo Local de la AGE – ACTA                    página 1 de 3 

 

 

 

 

Grupo de Trabajo de Desarrollo Local  

Asociación de Geógrafos Españoles 

ACTA DE REUNIÓN DE ASAMBLEA DEL GRUPO 
Fecha el jueves 26 de noviembre de 2015  

Hora 20.45 

Lugar Sala de grados Universidad Internacional de Andalucía, sede de La Rábida 

Asistentes Dra. Consuelo del Canto Fresno, Dr. Joaquín Farinós Dasi, Dr. José León 

García Rodríguez, Dra. María Luisa Gómez Moreno, Dr. José Manuel Jurado 

Almonte, Dr. Juan Antonio Márquez Domínguez, Dr. Antonio Martínez 

Puche, Dra. Mª José Prados Velasco, Dr. Fermín Rodríguez Gutiérrez, Dr. 

Francisco Rodríguez Martínez, Dr. Toni Tulla-I-Pujol, Fco. Javier García 

Delgado . 

Orden del día Asamblea Ordinaria 

1. Aprobación, si procede, del acta de la asamblea anterior 

2. Informe general del Presidente de la Comisión Permanente  

3. Gestión económica e intendencia del X Coloquio Nacional 

4. IV Congreso Internacional de Desarrollo Local, Lima 2016 

5. Impactos de los sexenios en la Geografía y su práctica 

6. Calendario para la elección de la Comisión Permanente del Grupo 

7. Ruegos y preguntas 

 

 

 

 

Desarrollo de la Asamblea Ordinaria: 
1. Aprobación, si procede, del acta de la asamblea anterior 

Se aprueba modificación del acta eliminando el punto 3, tras aclaración de los Dres. 

Rodríguez Gutiérrez y Farinós Dasi sobre el carácter transitorio de la vinculación de la 

web del GDL con CECODET y de las dificultades de gestión de la web de la AGE en el 

período a que se aludía.     

2.Informe general del Presidente de la Comisión Permanente  
El Dr. Juan Antonio Márquez Domínguez informa como Presidente de las actividades 

desarrolladas y en las  implicadas  el Grupo de Trabajo Desarrollo Local. Asimismo, 

informa del estado de cuentas del Grupo, del que da informe detallado  la tesorera.  

a) Participación en la organización y desarrollo del III Congreso Internacional de 

Desarrollo Local en La Habana en noviembre de 2013, destacando el número de 

asistentes, más de 600 personas y la diversidad de su procedencia. 
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b) Situación de la publicación de las Actas del IX Coloquio, informando el Dr. Martínez 

Puche de las causas de la demora y de su pronta solución.  

c) Organización del X Coloquio, presentando las cifras de Gestión Económica e 

Intendencia que se adjuntan.  

d) Organización del IV Congreso Internacional de Desarrollo Local, del que se dará en 

el punto 4, información más detallada. 

e)  La Tesorera, Mª Luisa Gómez Moreno, informa  de la existencia de un saldo de 

3.229 euros a fecha de celebración de la Asamblea Ordinaria. De esta cantidad se 

encuentra comprometida, como gasto,  con la Universidad de Alicante  un gasto de 

2.000 euros, previstos para la publicación de las actas del IX Coloquio.  

3.Gestión económica e intendencia del X Coloquio Nacional 

La crisis económica y general que vive el sistema universitario y las instituciones 

públicas, han hecho difícil conseguir financiación para el desarrollo del X Coloquio 

Nacional de Desarrollo Local.  Para su celebración y financiación se han realizados 

estrategias de diversificación y apoyo de diversas instituciones, que aportaron, 

esencialmente, financiación en especie. Las instituciones que colaboraron fueron: 

 Universidad Internacional de Andalucía, con quien la Asociación de Geógrafos 

Españoles, a propuesta del Grupo de Desarrollo Local, firmó un Convenio para el 

uso de instalaciones. 

 Diputación de Huelva, con diversos materiales 

 Ayuntamiento de Palos de la Frontera, con diversos materiales 

 Universidad de Huelva, Servicio de Publicaciones 

 Grupo de Investigación Instituto de Desarrollo Local En el anexo final se recoge el 

balance económico. 

 

4.IV Congreso Internacional de Desarrollo Local, Lima 2016 

Con respecto al IV Congreso Internacional de Desarrollo Local se recibieron en Cuba  

ofertas de distintas universidades e instituciones para ser sede del mismo, desde 

México, Colombia, Perú, Cuba, España, Chile y Venezuela. Tras un análisis de las 

propuestas, se  optó  por  Perú, donde la Universidad Nacional Mayor de  San marcos en  

Lima, ofreció su sede. Para formalizar esta alianza,  la Universidad de Huelva ha 

firmado un  convenio específico con la Universidad Nacional Mayor de San Marcos 

para realizar el IV Congreso Internacional de Desarrollo Local, impulsado por el Grupo 

de Investigación Instituto de Desarrollo Local y el Grupo de Trabajo de Desarrollo 

Local de la AGE. Hay que resaltar que la citada universidad de Latinoamerica fue 

fundada en 1555, tiene más de 50.000 alumnos y es una de las mayores de Suramérica. 

Se esperan unos 1500 congresistas y se irá avanzando la información sobre el mismo.  

5.Impactos de los sexenios en la Geografía y su práctica 
El presidente de la Comisión Permanente del Grupo de Trabajo Desarrollo Local,  

Márquez Domínguez  ha detectado   descontentos, en relación a la no valoración de 

contratos y convenios con administraciones e instituciones en la evaluación de sexenios. 

Esto  está suponiendo, en algunas ocasiones, el abandono  de actividades de Geografía 

Aplicada para concentrar el esfuerzo en la difusión de los resultados de la investigación 

en revistas internacionales, en detrimento de los ámbitos locales, nacionales o 

regionales,  donde realmente tienen una  repercusión el quehacer geográfico y, el Grupo 

de Trabajo Desarrollo Local. Por todo, sin entrar en otras cuestiones, propone remitir a 
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la ANECA un escrito solicitando se tome en consideración el trabajo aplicado en la 

evaluación de los investigadores dedicados al Desarrollo Local. 

El Dr. Rodríguez Martínez comparte la reflexión del Dr. Márquez Domínguez pero no 

considera oportuno la remisión del escrito a la ANECA, argumentando que no es un 

problema único del Desarrollo Local sino de toda la Geografía.  

El Dr. Farinós Dasi comparte la opinión del Dr. Martínez Rodríguez en cuanto a 

generalización del proceso de evaluación. Alega que el baremo se conoce con 

antelación lo que garantiza la equidad del procedimiento. Respecto a los contratos, no 

hay que renunciar a ellos sino desarrollarlos en publicaciones que se ajusten a los 

criterios de indexación como las recogidas en SCOPUS. Aduce que las negociaciones 

con los comités de evaluación son muy complicadas. Expone las razones por las que 

hay que publicar en inglés y no en castellano. Finalmente, propone la necesidad de 

fortalecer la posición de los investigadores en esta materia potenciando las citas de sus 

trabajos.  

La Dra. Prados Velasco propone la evaluación los contratos en los sexenios por gestión. 

El Dr. Tulla i Pujol recuerda la posibilidad de valorar otras aportaciones como 

transferencia tecnológica.  

La Dra. Gómez Moreno comparte la reflexión del Dr. Márquez Domínguez y respecto a 

lo expresado por el Dr. Farinós Dasi argumenta que la interpretación de la comisión del 

baremo está por encima de dicho baremo cuando se presentan alegaciones y que las 

publicaciones indexadas en SCOPUS, pero no consideradas en JCR, no siempre son 

consideradas por dichas comisiones, por lo que la existencia de baremo no garantica la 

carencia de arbitrariedad en su aplicación.  

Teniendo en cuenta  lo avanzado de la hora, la petición de sucesivas palabras,  la 

complejidad del tema  y la multitud de opiniones en torno al impacto de los sexenios en 

la Geografía y su práctica se decide  retirar la propuesta de elevar escrito a la ANECA. 

6.Calendario para la elección de la Comisión Permanente del Grupo 

Dado que desde noviembre de 2015, la Comisión Permanente del Grupo de Trabajo 

Desarrollo Local se encuentra en funciones,  por haber agotado los 4 años de mandato y 

dado que  la cercanía de las navidades impide convocar elecciones que respeten los 

plazos requeridos, se encargó a la Comisión Permanente que elabore  el calendario de 

elecciones y convoque una asamblea ordinaria en Madrid donde, además de celebrar las 

elecciones,  se presente la Memoria 2015 y la publicación del X Coloquio Nacional de 

Desarrollo Local.   

 

Y no habiendo ruegos y preguntas, se levanta la sesión a las 21.45 horas.  

 

 

Fdo.: Mª Luisa Gómez Moreno en ausencia del Secretario del Grupo de Trabajo 

Vicente Manuel Zapata Hernández 


